

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 17 no contiene disposicion alguna de interés general.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES

Remate para el dia 5 de octubre de 1860 á las 12 de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

Propios.

Finca rústica. Mayor cuantía.

Núm. 758 del inventario. Una dehesa llamada de Cañadillas, término de Fuenteovejuna. Se compone de 550 fanegas de tierra. Ha sido capitalizada por los 1000 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 22500 tipo para la subasta.

Esta finca no ha sido exceptuada en la clasificacion general de los montes hecha por el ministerio de Fomento.

Finca rústica. Menor cuantía.

Núm. 759 del inventario. Un pedazo de terreno, que radica al sitio cerrillo de la Patuda, término de Valsequillo. Se compone de 200 fanegas con algunos chaparros de 2 á 10 años. En este terreno se encuentran enclavados varios cercados de viña y olivos de particulares de dicha villa. Ha sido capitalizada en 18000 tipo para la subasta.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

BENEFICENCIA.

Finca rústica. Menor cuantía.

Núm. 1289 del inventario. Un pedazo de tierra en la Zarzuela, término

de Valsequillo. Se compone de 4 fanegas; ha sido capitalizada en 900 tipo para la subasta.

Núm. 1290 del inventario. Otro pedazo de tierra, que radica al sitio Cañada de la Fuente, término de Valsequillo. Se compone de 9 celemines; ha sido capitalizado en 900 tipo para la subasta.

BIENES DEL ESTADO.

Finca rústica. Menor cuantía.

Núm. 89 del inventario. Un cercado de tierra, al pago de Nava de Vaca, término de Espiel. Se compone de 5 fanegas de tierra, con una cerca en estado ruinoso; ha sido tasado en 1250 tipo para la subasta.

Bienes de Corporaciones civiles.

BENEFICENCIA.

En quiebra.

Finca rústica. Mayor cuantía.

Núm. 1383 del inventario. La segunda y última suerte en que ha sido dividido un pedazo de tierra, que radica al sitio del Tablero, término de Puente Genil. Se compone de 48 fanegas, con 150 encinas y chaparros; ha sido tasada en 20480 tipo para la subasta.

Finca rústica. Menor cuantía.

Núm. 633 del inventario. Una suerte de tierra, con olivos, término de Puente Genil y sitio de Campo-Real, compuesta de 3 aranzadas con 27 olivos; ha sido capitalizada en 540 tipo para la subasta.

Núm. 636 del inventario. Otro pedazo de tierra, término de Puente Genil y partido del Monte de la Muda,

compuesto de 3 y 1/8 aranzadas; ha sido tasado en 540 tipo para la subasta.

CLERO.

En quiebra.

Finca rústica. Menor cuantía.

Núm. 72 del inventario. Una haza de tierra, compuesta de 7 celemines, que radica al sitio de la Olla, término de Aguilar; capitalizada en 2160

Se concluirá.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Palma 15.—A las nueve de la mañana han salido SS. MM. y AA. para el pueblo de Soler, distante de aquí cinco leguas, y han recorrido algunos puntos del interior de la isla, regresando al anochecer.

Idem, id.—Mañana pasarán SS. MM. y AA. á Alcudia, donde se halla la escuadra dispuesta á recibir á las Reales personas, que se embarcaran en dicho punto, dirigiéndose á Mahon.

De una carta de Palma de Mallorca del 12 tomamos lo siguiente:

«SS. MM. y AA. han desembarcado esta mañana, y apenas tengo tiempo mas que para comunicar á Vds. los primeros detalles de esta entrada, pues va á salir un vapor dentro de pocos momentos para la Península, y quiero que Vds. sean de los primeros en conocerlos.

Anoche fondeó la escuadrilla Real en este puerto, y esto bastó para que desde las primeras horas de la mañana se encontrase invadido completamente el

muelle y sus cercanías de una inmensa muchedumbre, ansiosa de manifestar el cariño que á su Reina profesa.

A eso de las diez de la mañana desembarcaron los régios viajeros en una hermosa falúa, construida, segun creo, en Cariagena, espresamente para ellos, saltando á tierra en un elegante desembarcadero, construido al efecto por la capitania del puerto: y que comunicaba con un lujoso y bien amueblado salon, que poco menos que en momentos habia levantado la diputacion provincial de estas islas. Allí esperaban á la Reina las autoridades todas, corporaciones y personas notables de la isla, y adelantándose el gobernador civil seguido de la diputacion, pronunció en nombre de esta un bello discurso, del cual, si puedo, remitiré á Vds. copia, S. M. se mostró sumamente satisfecha de la magnífica ovacion de que era objeto, pues tanto la tierra como la mar se encontraban llenos de un inmenso gentio, que inundaba el aire con gritos de alegría, en muestra del inmenso placer de que en aquellos momentos se sentia poseido.

Así la Reina, como su augusto esposo, el duque de Tetuan, el ministro de Fomento y toda la régia comitiva espresaron repetidas veces la sincera aprobacion que les merecia el entusiasta acogimiento que el pueblo mallorquin hacia á sus monarcas.

SS. MM. pasaron despues á un buen surtido buffet que la diputacion provincial habia preparado, montando en seguida en los bien dispuestos carruajes que á la puerta del salon estaban, y cuyo número era tan crecido, que no solo bastó para que en ellos pudieran trasladarse á la poblacion con toda holgura las personas que de Madrid vinieron acompañando á los augustos huéspedes, sino tambien para las autoridades de la provincia, que habian ido á presentar á estos sus respetos

(15)

nunca á rezar, con tal que la señora de Avensac se arrojase á su lado; confundia en un amor único á su madre querida y al Dios que esta adoraba.

—El demonio me tienta algunas veces, decia á la dama, que se llenaba de terror. Entonces no sé ya lo que pasa en mi, me vuelvo impaciente y brutal; pero vuestra voz me calma y tranquiliza como por encanto. Así, pues, habládme con frecuencia; cada una de vuestras palabras tienen para la salvacion de mi alma el poder de una plegaria.

Beraudon, dotado de una aptitud singular, tenia para las ciencias y las artes un ardor que no pertenecia á un siglo en que los soldados se vanagloriaban de su ignorancia. Habia aprendido á leer y á escribir bajo la direccion del padre Andrea; sabia iluminar misales, tocar el rabel, componer canciones y hasta se habia distinguido en la gaya ciencia. El abad de Clarac, miraba, pues, á su primo, como un prodigio. Las señoras de las cercanías empezaban á parar la atencion en aquel buen mozo, cuya estatura casi gigantesca y atléticas fuerzas, hacian de él un campeón tan temible. La señora de Castelnu de Magnoac, heredera de uno de los mas hermosos dominios, se turbaba al encontrarle en el camino de Auch, al regresar de una cabalgada ó de una visita á Clarac. Pero Beraudon no tenia miradas ni para los cabellos rubios ni para las sonrisas encantadoras. Su hora, que debia sonar sin embargo, no habia llegado aun.

5

(16)

—Ese caballero inglés ha vencido á mi padre, respondió el jóven recorriendo la carta; ¡á fé mia, debe ser una buena lanza!

—Por el amor de Dios, hijo mio, no veais en él sino al huésped de vuestro padre, y al cual, en ausencia de mi esposo y de vuestros dos hermanos mayores, estais obligado á acoger con el mayor celo y generosidad.

Tranquilizaos, madre mia, dijo Beraudon, sé demasiado el respeto que os debo, así como á mi padre, para no recibir al caballero Walter de Tracy de un modo tal, que espero conservará de él por mucho tiempo un buen recuerdo.

Al hablar así, Beraudon sonreia de una manera que dió mucho que pensar á su madre, que conocia el carácter de su hijo, y hasta el mismo capellan inclinó la cabeza. Empero, como despues de todo, su aire era afable y sus palabras no encerraban sentido alguno en son de amenaza, la castellana creyó prudente no insistir.

Además, en aquel momento oyóse el sonido de la trompa, anunciando la proximidad del caballero Walter, y la noble dama se dirigió hácia el puente levadizo, apoyada en su hija la señorita Real de Faudas, y seguida de Beraudon, del capellan, del mayor domo, del escudero, del despensero, de sus pajes, criadas, escuderos, criados y demás servidores. Toda esta pompa y aparato era propia del ceremonial de la época, puesto que cada noble que levantaba bandera tenia entonces la costumbre de sostener una comitiva casi régia.

(17)

Sin embargo, como en aquellos tiempos de sorpresa y de golpes de mano, el olvido de ciertas precauciones podia llevar consigo incalculables consecuencias, el puente levadizo se hallaba bien provisto de soldados, armados de picas y de hachas, mientras que las almenas del bastion dejaban entrever bastante número de arqueros armados de todas armas.

La escolta de la castellana, compuesta de veteranos dedicados esclusivamente á la defensa del castillo, llevaba el escudo en el brazo izquierdo y la maza de armas en la mano derecha. Los rayos de un magnífico sol de estío se reflejaban hasta lo infinito en las armaduras de bruñido acero, y en los vestidos de terciopelo recargados de bordados de oro y plata.

El caballero inglés se presentó como hombre bien convencido de su importancia. Sus maneras tenian cierta distincion, al mismo tiempo que no carecia de gracia. Su elevada estatura y la desmesurada anchura de sus hombros denotaban una fuerza poco ordinaria; cierto color pronunciado en algunos de los puntos mas prominentes de su rostro, revelaban en él un partidario decidido de los placeres de la mesa. Llevaba en la mano un ligero mortero, rodeado de una cadena de oro; pero el resto de su cuerpo desaparecia bajo una cota de malla muy espesa, y sus vigorosas piernas se hallaban cubiertas de un hierro ricamente trabajado.

Aun cuando habia pasado los límites de la primera juventud, sir Walter de Tracy apenas con-

El camino desde el desembarcadero á la ciudad estaba cubierto con un vistoso toldo, y al penetrar en la plaza, el general gobernador presentó como es costumbre las llaves á la Reina.

En la carrera, que toda estaba colgada de damasco, terciopelos y ricos tapices, se detuvo para ocupar el sillón en que Carlos V descansó cuando vino á visitar estas islas, y debajo del pábulo ó tálamo, como aquí se llama, llevado por los concejales, circunstancia también tradicional, y después de adorar el mismo *lignum crucis* que adoró el Emperador, entró en la catedral.

Vestía S. M. un elegante traje rosa con adornos del mismo color, mantilla blanca, y una diadema y aderezo de rubíes, perlas y brillantes.

S. M. el Rey, el uniforme de capitán general.

Al estribo de la lujosa carretela tirada por seis caballos, marchaban el capitán general Cotoner, el mariscal de campo Beliger, y Castillo, el gobernador militar.

Oída una misa rezada y cantado el *Te-Deum*, entró en su magnífico palacio, y desde el balcón vió el desfile de las tropas entre las aclamaciones y los gritos de entusiasmo de una inmensa multitud.

S. M., á pesar del cansancio del viaje, manifestó deseos de visitar esta misma tarde los establecimientos de Beneficencia y dentro de pocos momentos debe salir á cumplir objeto tan propio de su bondadoso corazón »

Ha llegado á Madrid lord Granville, presidente del consejo privado de la Reina de Inglaterra.

Los señores duques de Montpensier continuarán en el real sitio de la Isabela, á donde han ido, como se sabe, á tomar baños. Han sido visitados por los gobernadores civil y militar de la provincia y por varias personas notables.

Han llegado al campo del Peñon algunos moros de rey con encargo de Muley-el-Abbas de llevarse á Fez á Sid-Bragem, sheriff de aquella comarca, que probablemente pagará ahora todas juntas las infidelidades que ha cometido con los cristianos.

El teniente general D. Félix Mesina, director de los cuerpos de estado mayor del ejército y plazas, restablecido

de la enfermedad que padecía en el órgano de la vista, se ha encargado nuevamente del despacho de los negocios de la dirección general de su cargo, que ha desempeñado interinamente el brigadier D. Joaquin Halleg y Barutell, secretario de la misma.

Ha llegado á Valencia el señor Calderon Collantes, ministro de Estado, saliendo inmediatamente para Barcelona.

Entre las personas agraciadas por el Gobierno por servicios prestados en Málaga durante el cólera, figuran con la gran cruz de la Orden civil de Beneficencia de primera clase, los señores don Antonio Guerola, gobernador civil, don Luis Bressieres, gobernador militar y don Miguel Moreno Mazon, alcalde interino.

Por parte telegráfica recibido en la corte se sabe que el sábado se presentaron inesperadamente en el puerto de Mahon los emperadores franceses, preguntaron si estaba allí S. M. la Reina, y cuando llegaría, y á las once de la mañana se hicieron al mar, dejando una carta para que se entregara á S. M. á su llegada. Por otros partes telegráficos, recibidos según nuestros informes por el Gobierno se sabe que SS. MM. la Reina y el Rey y su real familia se embarcaron el 13 á las tres de la tarde en el puerto de Palma para Mahon.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 16.—SS. MM. II. que han obtenido un recibimiento entusiasta en Ajaccio, dejaron ayer aquella ciudad con objeto de embarcarse para la Argelia.

Turin 15, por la mañana.—El general Cialdini ha hecho 200 prisioneros en Sinigaglia, y ha tomado el camino de Ancona. El rey ha salido. Monsieur Brenier regresó á Francia.

Turin 15, por la noche.—En la toma de Perugia por las tropas sardas, las pérdidas sufridas por estas en el combate que hubo en las calles fueron leves.

Los periódicos de esta capital se lamentan de la retirada del ministro francés Mr. Talleyrand.

Paris 15.—Un despacho teleográfico de hoy dice, que Garibaldi organizaba el ejército y la marina. Los soldados napolitanos quedaban unidos á los garibaldinos, formando un total de ciento cincuenta mil hombres de todas fuerzas.

Completarán este número voluntarios ó una quinta extraordinaria. En seguida continuarán las operaciones hasta la completa unificación de Italia. El dictador ha decretado que cincuenta buques de la marina real napolitana que se hallen en buen estado, se armen en guerra inmediatamente, y que las cañoneras de vela sean transformadas en vapores. Se cree sea para operar en el Adriático.

Mañana se presentará Talleyrand al rey de Cerdeña en audiencia de despedida. El ministro de Rusia, está ausente y Austria no tiene representante, y se decía en aquella capital que probablemente Prusia y España retirarían los suyos: pero ayer aun nada se sabía oficialmente.

Un razonado artículo del *Morning-Post* aconseja á Garibaldi que no vaya mas allá de lo justo y cree que los ataques contra el Santo Padre, atraerán á Su Santidad la protección de Francia y de las demás Potencias Católicas.

Las tropas sardas siguen avanzando en las Marcas.

El general Goyon se embarcó esta mañana en Marsella para Civita-Vecchia.

Se dice que el duque de Móiena ha salido de Viena para unirse al general Lamoriciere.

Turin 15.—La *Gaceta oficial* publica el Memorandum del Gobierno del Rey á sus representantes en el extranjero. Lo mas importante de este documento es un párrafo en que dice: «que cuando el Papa reconozca que la Providencia ha decretado la regeneración de Italia, entonces será de nuevo el Padre de los italianos, así como no ha cesado de ser el padre augusto y venerable de todos los fieles.»

La *Patrie* del 14 da en sus últimas noticias la que á continuación copiamos, y que por su importancia nos estraña no haya sido transmitida de un modo preciso por el telégrafo:

«El Rey de Nápoles ha salido el día 12 de la ciudad de Gaeta, á bordo de una fragata de vapor española, para trasladarse á Sevilla.»

Tenemos ya pormenores sobre la entrada de los piemonteses en los Estados Pontificios. Penetraron por tres puntos: los que estaban acampadas cerca de Rimini por el Norte, y ocuparon á Urbino y Pesaro, haciendo mil doscientos prisioneros. Las que estaban reunidas en Arezzo se dividieron en dos cuerpos; uno entró por Cittadi Castello, y otro mas abajo que marchó sobre Fralte.

Dice un periódico extranjero, que inmediatamente después de la salida del Rey de Nápoles, el nuncio del Papa enarbó la bardera francesa.

Segun una carta de San Petersburgo, el gobierno ruso ha resuelto permanecer completamente neutral mientras los acontecimientos que se sucedan en Italia se limiten á la Peninsula. La unidad italiana lejos de causarle recelos, de pierta al parecer sus simpatías, aunque abraza los Estados de la Iglesia; pero si el movimiento se extendiese hasta las provincias de Austria no italianas, el Gobierno ruso no podría ya manifestarse indiferente.

Después de entrar Garibaldi en Nápoles pronunció desde el palacio de la Foresteria el siguiente discurso:

«Teneis mucha razon para regociaros. Yo he venido aquí para reivindicar vuestros derechos. Este es verdaderamente un dia de regocijo para la Italia entera, de la cual sois vosotros la parte mas bella; Italia, gran nacion, pero tambien la mas desventurada. Es un periodo este en el cual salió de los dias de la tiranía para comenzar los de emancipación. Os doy las gracias por este acto solemne, no solo en mi nombre y en el de los italianos, sino en nombre de la humanidad y de la Europa entera.»

Las correspondencias de Nápoles del 8 anuncian que en ese dia se habia cantado un *Te-Deum* en la catedral con motivo de la entrada de Garibaldi, oficiando el padre Gavazzi.

El pueblo, armado de picas y de paños, daba vivas á Victor Manuel y á Garibaldi. Por la noche hubo iluminación general. Los fondos públicos napolitanos subieron de 88 á 98. En Roma, por el contrario, han bajado quince paolos.

Sabido es que la entrevista de Var-

(18)

taba arriba de cuarenta años, y en vano se hubiesen buscado cabellos grises, bajo el brillante casco que protegía su espeso cráneo.

Componíase su séquito numeroso, en primer lugar, de un capellan, dos escuderos y dos pajes de noble cuna; según el uso, seguían después varios criados, entre los cuales veíanse dos halconeros con sus pajaros en la mano; un peregrino, llamado *romieu* en el dialecto del pais, se habia reunido á la escolta encargada de vigilar un convoy, cuya importancia era fácil de apreciar por el número de mulas y de caballerías, conducidos á manera de trahilla.

—Señor caballero, dijo la señora de Avensac, presentándole su mano, sed bienvenido á casa de mi esposo y señor.

—Noble dama, respondió sir Walter, plegando una rodilla para depositar un respetuoso beso en la mano que le ofrecían, una acogida tan cortés ha bastado ya á hacerme olvidar las fatigas y el fastidio de un largo viaje.

—Caballero, dijo Beraudon, soy del mismo parecer de mi señora madre, en cuanto se refiere á vos, y tendremos sumo placer en recibir bajo el techo de mi padre á un caballero tan afamado como sir Walter de Tracy.

Sir Walter estrechó vigorosamente la delicada mano del jóven castellano; empero Beraudon le devolvió afectuosamente este saludo, que las lágrimas asomaron á los ojos del digno caballero.

—¡Diablo! exclamó procurando sustraerse á

(15)

habitantes de la mansion feudal á la capilla como igualmente al refectorio, y daba al acercarse la noche, la señal del reposo y del silencio.

Raoullet, el escudero enviado por el conde, caminó de modo que llegó al castillo al abrir las puertas. Esperó que la señora de Avensac hubiese salido de la capilla, á fin de cumplir el mensaje de su amo, y luego puso en manos del mayordomo la carne de venado que el conde le encargara.

Apresuróse la castellana á dar sus órdenes, de suerte, que á la primera luz del alba, todo el castillo estaba en movimiento. Sembróse todo el pavimento del salon principal de juncos mezclados con flores campestres; se limpió cuidadosamente la mesa grande de roble, como asimismo los sillones de esculpido espaldares, y los aparadores de colosales dimensiones. Pirámides de frutas y canastillos de rosa se elevaban en el centro de la mesa, en la que pajes y criados colocaron grandes copas de plata, casi tan macizas como las torres del castillo. El agua, servida en grandes jarros de hucero, veíase preparada en los aparadores, mientras que en la habitación contigua al salon principal, se destapaba un barril lleno de vino generoso.

Beraudon seguía con una mirada singular estos aprestos hospitalarios. Aperciéndose de ello su madre, y dándole la carta del señor de Beraud:

—Ya veis, hijo mio, le dijo, que vuestro padre os recomienda que tratéis al caballero Walter con toda cortesía.

(14)

Hacia esta época, un correo enviado á su madre por el Sr de Beraud, entonces ausente, fué portador para la señora de Avensac de un mensaje bastante urgente.

Su noble señor y dueño le anunciaba para aquel mismo dia, la visita de un caballero inglés, mister Walter de Tracy, el cual regresaba á Cahors, de donde era gobernador, después de una escursión de un mes por España.

Mr. Walter, decía la carta, se presentará en el castillo á la hora de comer. Tratadle bien, y haced que pruebe mi mejor vino de España. Os envío con Raulet un gamo y un jabato, cogidos antes de ayer en la Montaña Negra. La despensa no estará, pues, desprovista, porque el castillo debe estar bien repuesto de buey de Bearn, y de carnero de Comminges. Decid á Beraudon que dé buena acogida á Mr. Walter por consideración á mi; tengo á ese caballero estimacion y amistad, habiendo sido su lanza la única que me haya hecho perder el estribo algo mas pronto, de lo que creía.

El uso, en los tiempos de que vamos hablando, exigía que se madrugara mucho. Todo el mundo se levantaba antes del amanecer; se almorzaba á las seis de la mañana, se comía á las diez, se hacia colación á las dos, y se cenaba á las seis de la tarde. A las ocho se reunían para rezar, y una vez cumplido este deber, se apagaban todas las luces, y las llaves del castillo se depositaban en poder del amo de la casa. El sonido de la trompa anunciaba la aurora, llamaba á los

sovia, es un hecho positivo. Algunos periódicos suponen que el rey de Baviera tiene intención de asistir á ella y según una carta del Haya, el rey de los Países Bajos manifiesta el mismo deseo. Parece que el ministerio holandés hace oposición al proyecto del Rey Guillermo III, en atención á que su presencia en Varsovia en las actuales circunstancias no puede conciliarse con la neutralidad que es una necesidad para el Reino de los Países Bajos.

La entrevista de Varsovia ha despertado la imaginación de los noticieros: de la reconciliación de Austria y Rusia, que según la *Patrie* de París está todavía en proyecto, han sacado la consecuencia que un tratado, ó al menos que las bases de un tratado estaban ya fijadas. El *Norte de Bruselas*, cuya circulación ha sido prohibida también en Francia, ha publicado relativamente á ese asunto, noticias que el órgano de lord Palmerston declara que son completamente falsas. En el mismo artículo, dicho periódico el *Morning-Post*, anuncia que Inglaterra no empeñará ningún compromiso que le ate las manos, y que esa Potencia obrará según sus intereses. El *Daily-News*, por su parte, supone que no puede convenir á Inglaterra tomar parte en la reconciliación que se opera entre Rusia y Austria.

En vista de los acontecimientos de que están siendo teatro los Estados Pontificios, creemos oportuno dar á nuestros lectores una ligera descripción de su división territorial, á fin de que las antiguas denominaciones geográficas, tales como las Marcas y la Umbria, de las cuales se está haciendo hoy uso, sean fácilmente comprendidas.

Antes de la guerra de Italia, los Estados de la Iglesia estaban divididos en cuatro legaciones con más el distrito de Roma.

La primera comprendía las provincias de Bolonia, Ferrara, Forli y Rávena. Estas provincias constituyen lo que se llaman las Romanías que hoy están anexionadas al Piamonte.

La segunda legación se compone de las provincias de Urbino, Pésamo, Macerata, Loreto, Ancona, Fermo, Ascoli Camerino; esta parte es la designada comunemente con el nombre de las Marcas, y está limitada al Norte por las Romanías, al Este por el mar Adriático, al Sud por el reino de Nápoles y al Oeste por la Toscana y las provincias de Spoleto y de Perugia; separa asimismo la Romanía de los Estados napolitanos.

La tercera está formada por las provincias de Spoleto, Perugia y Rieti; de las cuales las dos primeras corresponden á lo que se llama la Umbria. La ciudad de Foligno en la provincia de Perugia es el *Fuiginium* de los antiguos y la primera de la Umbria.

La cuarta comprende las provincias de Velletri, Frosinone y Benevento, esta última enclavada en el principado ulterior del reino de Nápoles.

El distrito de Roma está formado de esta capital, y á más de Viterbo, de Orbieto y de Civita-Vecchia, una de las provincias administrativas más pequeñas del Estado romano, compuesta de un solo distrito, pero que tiene en el Mediterráneo un importantísimo comercio.

Una carta fechada en los baños de Hamburgo dice: «El español Garcia, que habia ganado en sus viajes anteriores á Hamburgo un millón quinientos mil francos, está aquí de vuelta hace algunos días. En su primera sesión ha copado la banca del treinta y cuarenta con 300,000 francos. El segundo día ganó 260,000 francos; pero el tercero la suerte le fué desfavorable, y

perdió 350.000 francos. Hoy 9 de setiembre, después de seis horas de obstinada lucha, ha copado la banca en medio de los aplausos de la muchedumbre, que ha acudido de todas partes á presenciar tan gigantesco combate. Los accionistas de la banca están sumamente consternados, y en la bolsa de Frankfurt, en un solo día han bajado las acciones un 20 por 100.»

Gaceta.

—TOLDOS.—Como el otoño nos va ya saludando, va cambiando el aspecto concurrido y alegre de nuestros patios, desapareciendo los toldos que les daban esa frescura apacible que nos recreaba en los días del estío. Pero las nubes en tanto se han propuesto entoldar á esta ciudad, á la que regalan medrosamente de vez en cuando alguna ligerísima rociada. Deseamos que la temperatura entre en una situación franca y resuelta: ó calor ó frío.

—PLAGA.—Las plazas más concurridas, los paseos, las puertas de los templos, todos los puntos principales de la población están invadidos de multitud de pobres que piden limosna; la mayor parte de ellos sin hallarse autorizados por el ayuntamiento, como está mandado. Pedimos pues un poco más de vigilancia de parte de la guardia municipal, á fin de evitar ese clamoreo eterno que nos persigue por todas partes sin descanso, que agota la caridad pública, y que usurpa sus legítimos socorros á los mendigos verdaderos.

—LOS TRAJOS DE LA COLADA.—Estos fueron los que sacaron ayer dos vecinas jóvenes en la calle de Santa María de Gracia. El vendado niño parece que era el promovedor de aquella ruidosa contienda. Escusamos decir que con esto se sacó el asunto de quicio. El bueno de Cupido no está por la publicidad. Por lo mismo hacemos punto redondo.

—HISTÓRICO.—Di, hijo de mi alma ¿quieres seguir en esta carrera?

—Yo papá? Uno en la que gane dinero, sin necesidad de trabajar.

—Mira; esto no puede ser, porque Dios dijo, ganarás el pan con el sudor de tu rostro, y el sudar es efecto preciso del trabajo.

—Pues yo sé una en que ni se sudaba ni se trabaja, pero se cobra.

—¿Cuál es esa, hijo de mis entrañas? ¿Quiénes son esos afortunados, en esta bendita tierra, que no conocen ese sudor forzoso?

—Los municipales, papaito, bien gordos y rollizos están todos, y siempre se pasean.

—Ya no vés del todo por mal camino; pero eso será porque los que deben no les cortan trabajo, como á las niñas que van á casa de la amiga.

—¡Ah! pues yo no lo sabía.

—MEJORAS EN MONTORO.—Días pasados dijimos que se trataba en Montoro entre otras reformas de adoquinar algunas calles. Hoy vemos ya el anuncio de la subasta de esta obra en la calle de Camino nuevo, bajo el tipo de 7,945 rs. El remate tendrá lugar en las casas consistoriales de aquella ciudad el 21 del actual.

—HASTA OTRO AÑO.—Se ha suspendido definitivamente en Rute la feria que debía celebrarse el 25, 26 y 27 del actual.

—POLICIA SANITARIA.—Ocho arrobas de granadas fueron recogidas y enteradas por orden de la autoridad. Se pusieron á la venta en la plaza hallándose en muy mal estado.

—BUEN VIAJE.—A causa del mal estado de salud de uno de los embajadores marroquies se han dirigido á su país renunciando á su expedición á Andalucía.

—QUE SE IMITE.—La empresa de diligencias del Norte y Mediodía, ha rebajado desde el día de hoy los precios de sus asientos, reduciéndolos á los siguientes:

Precios.	A Manzanas.	A Madrid.
Berlín.	200	280
Interior.	180	260
Rotonda.	160	200
Cupé.	150	230

—¿EN QUÉ QUEDAMO?—Estoy que triuno don Próspero.—¿Acercas de qué don Crispulo?—Acercas de que en el peso de ciertos y otros artículos hay faltas, de que se quejan casi todos los vecinos los cuales triunan y triunan igual, igual que yo triuno.—Díscuide Vd. que el Alcalde se enterará por sí mismo y sorprenderá á los tales con la mano en el garlito.—¿Usted confía en que al fin así lo hará?—Si confío.—Pero... ¿y si no sucediese?—No anticipe usted sus juicios.—¿No ha de suceder don Próspero?—¿Qué sé yo señor don Crispulo!

—INFELIZ.—Ha fallecido de un ataque de cólera el antiguo enfermo del hospital de Agudos, Domingo Lozano; el establecimiento le costó el ataúd y la Municipalidad le dispuso los derechos del enterramiento.

—REGISTRO.—Se ha decretado el de cuatro pertenencias de la mina de carbon titulada *Santa Apolonia*, sita en el arroyo de Almiare, término de Villaharta.

—OJO.—Las autoridades previenen la detención de los efectos de Platería procedentes de un robo de que hablamos en uno de los próximos números y cuyas señas son las siguientes:

«Dos cucharas de plata, tamaño común, con las iniciales P. Z Dos id. de id. pequeñas, con las mismas iniciales. Tres tenedores de id., tamaño común y también con las dichas iniciales.»

—CARNES.—Hé aquí el precio medio que han tenido en esta provincia, durante la segunda quincena de Agosto último: libra de la de vaca 2 rs. y 8 cént.; de carnero 1 y 88 y de tocino 2 y 7.

—NUESTRA ARMADA.—En julio último, se componía de los buques siguientes, incluyendo los que están construyéndose en los departamentos: 3 navios, 16 fragatas, 10 corbetas, 10 bergantines, 26 goletas y pailebots, 8 faluchos y lugres, 23 vapores, 13 transportes de vela, 2 idem de vapor y 9 idem de hélice, y 9 vapores, 18 lanchas cañoneras de hélice y unos 200 buques de vela menores en los servicios especiales y resguardados con 1,260 cañones y unos 20,000 hombres.

—ESPLICACION.—Un periódico explica del siguiente modo el origen de la consabida frase: «Es un bolonio».

«Con esta frase metafórica y familiar, entendemos ahora un hombre presumido de saber algo siendo en realidad un ignorante.

Tuvo origen en España y se aplicó á los primeros colegiales que vinieron de estudiar en el distinguido colegio de españoles que fundó en la ciudad de Barcelona, en Italia, el eminente cardenal don Gil Carrillo de Albornoz, para treinta colegiales y cuatro capellanes, todos españoles.

Y fuese que quisiesen dichos primeros escolares darse más importancia de la que correspondía, ó por envidia de los que no habian hecho sus estudios en aquel colegio, que todavía se tiene España, bien que en decadente estado, lo cierto

es que el nombre *bolonio* pasó á ser desde entonces sinónimo de majadero, pedante ó hombre que aparenta saber mucho, no siendo más que un ignorante.

El secretario de la redacción,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *S. Rogelio y S. Siervo de Dios mártires de Córdoba, y el Bto. Francisco de Posadas.*

—Hoy reza la iglesia de S. Rogelio y compañeros mártires, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de San Francisco.

—A las diez se celebrará una solemne función al Beato Francisco de Posadas en la iglesia de San Pablo; predicará el Sr. D. Francisco Fernández.

—Quinto día de novena á Nra. Sra. de las Mercedes en la iglesia de S. Juan de Letran, al toque de oraciones.

—Sexto día de novena al Beato Posadas, en la iglesia de San Pablo, á las oraciones.

—Ultimo día de novena de rogativa á los Santos Mártires en la iglesia de S. Pedro, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Esperanza, en S. Pedro.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 15 de setiembre.—3 por 100 consolidado á 47.70, el diferido á 39.90 —Deuda del personal 15.50.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 17 de setiembre de 1860, á igual hora del 18 del mismo.

Trigo.—Fanegas 648 desde 46 á 52 rs.

Cebada.—Fanegas 16, á 25 1/2 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 66. Id. en los molinos á 55. Jabon blanco, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—SEVILLA 18 de setiembre. En la Alhondiga. Trigo de 52 á 61. Cebada de 27 1/2 á 32 —Fuera de la alhondiga. Trigo, de 55 á 60. Cebada de 00 á 30. Aceite en la Calzada de 00 á 59: para el consumo á 60 1/2.

—GRANADA 16. Alhondiga. Trigo de 56 á 61.—Cebada de 31 á 34.—Habas de 00 á 44. Aceite de 68 á 69.

—JAEN 15. Trigo de 47 á 53: Cebada de 26 á 27: Habas de 36 á 38. Aceite de 58 á 64.

—JEREZ 18. Trigo de 56 á 60. Cebada de 29 á 31. Habas de 31 á 52.

ULTIMA HORA.

Madrid 18 á las 4 y 45 minutos de la tarde.

En Ariano se ha efectuado un movimiento en sentido reaccionario que ha causado muchas víctimas. Con objeto de sofocarlo se dirigen á dicho punto algunas tropas garibaldinas.

Se ha prohibido en Nápoles el que se obligue á victorear á Garibaldi.

El dictador asegura que entrará en Roma.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Teja.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA.
La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Vendese en las principales farmacias del universo y en París por el inventor BROU, 23, rue Lafayette. (Exigir la instrucción que la acompaña.) Veinte años de éxito.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Alvezia núm. 28, se dá un magnífico servicio, y mejor trato á todos los viajeros del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

NO MAS CANAS.

LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.

Le Chromacome tñe los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea licitamente sin perjudicar á la piel: no tiene ningun olor este producto vegetal, que es el NEC PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Único depósito en París, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz á los Sres. Taconnet y comp. calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Sevilla Lopez Blesa y comp., droguistas. Málaga, Ramon de Navas, Jerez, Rebuerto.

—LIBRO. Parangon de las dos epidemias cólicas de 1851 y 1855 con arreglo á las observaciones recogidas en la cabecera de la cama de 6.000 invadidos que asistió el año 1854 en los pueblos de Puente Genil, Rute, Encinas Reales y Córdoba, como médico enviado por la Junta superior de Sanidad de la provincia. Formación de las dos atmósferas cólicas y sus influencias sintomológica de sus cuatro estados el «Preservativo racional del cólera» su método curativo pronto y económico para toda clase de personas y casos en cualquier punto (aunque en despoblado) que se presente la invasión hasta su último estado y fatal aligdo. Por don Bernardo Muñoz Piquet, profesor de medicina pensionado por S. M. en aquellos servicios. Publicado en Velez-Málaga el año de 1855, y reimpreso en el presente. Se halla de venta en el despacho de este periódico calle de S. Fernando núm. 34, á 2 rs. ejemplar.

—INTERESANTE. Habiendo llegado á esta capital don José Cueva, fabricante de pianos de Sevilla con el objeto de raer algunos al depósito que tiene en esta, calle de las Imágenes núm. 6, se ofrece al público de esta capital para la afinación de dichos instrumentos, durante su estancia en ella hasta el 13 del corriente. Las personas que deseen utilizar sus conocimientos, se servirán pasar por la redacción del periódico La Crónica, para dejar las señas de la casa habitación de los señores que tengan á bien ocuparlo.

—VENTA. La del fruto de bellota en la dehesa de Tornillos. Se anuncia la venta del fruto de bellota de las nueve majadas Sierra Molina, Briña, Viña, Ventosilla, Fuente de la Arena, Chozuelas, Pasada, la Mata y Carnerín, que constituyen esta dehesa propia del Excmo. Sr. marqués de Benamejí. El señorío no se reserva ninguna para venderla privadamente, ni reconoce mas privilegio que la mejor proposición. El acto tendrá lugar el día 4 de octubre á las once de su mañana en la misma casería de esta dehesa, donde se encontrará de manifiesto para todos el pliego de condiciones y los aforos de cada una de las majadas.

—VENTA. La de la casa calle de la Madera alta núm. 28 antiguo, es grande, con bastantes habitaciones, jardín y azotea sobre la muralla dando vista al campo de la Victoria. Vive su dueño calle D. Rodrigo núm. 90.

JARABE DE LABÉLONNE

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de París. PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea á modo mas ventajoso para curar la enfermedad del corazón y las diversas hidropesías, pues es á la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estómago como las demás preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los Sres. Profesores de la Facultad de medicina de París, Andral, Roulland, Cottereau, Fouquier, Marjolin, Robert, Rostan, etc. Resulta de la declaración de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labélonne cura del modo mas victorioso:

Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc.
El hidrotorax ó hidropesía de pecho, ó cualquiera otra hidropesía general ó parcial;
Los catarrros pulmonares, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los ruidos fuertes; La hemoptisis ó espumas de sangre;
Y la afonía ó extinción de voz.

Cada botella de Jarabe de Labélonne se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instrucción.
DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS.
Casa del Sr. LABELONNE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.
Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

— ARRENDAMIENTO.

Para desde primero de Enero de 1861 se arrienda el Cortijo del Origuero bajo, conocido tambien por la Boñiga, lindante con los del Carrascal, y el Atamillo. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdefflores se dirá su renta y condiciones.

—ARRENDAMIENTO. El

día siete de octubre próximo de doce á una de su mañana, y en la administración del Sermo. Sr. Infante D. Sebastian, situada en esta capital, calle de Ambrosio Morales número 16, tendrá lugar la subasta en arrendamiento por 4 años desde Carnestolendas de 1861, de la hacienda de olivar llamada lagar de la Trinidad, situada en término de Montilla, compuesta de 48 aranzadas, por el tipo de 6.217 rs. de renta anual que hoy paga don José María Campos que cesa en el arrendamiento voluntariamente, verificándose el nuevo bajo las condiciones que contiene el pliego que se halla de manifiesto en la escribanía del Sr. D. Antonio García de Mesa.

—DICCIONARIO GEOGRÁFICO DE ITALIA

que comprende los estados sardos, el reino Lombardo-veneto, el principado de Mónaco, los ducados de Módena, Parma, Plisencia, Toscana y Luca, los estados de la iglesia ó Pontificios, la república de S. Marino, el reino de Nápoles ó de las Dos-Sicilias y las islas que dependen políticamente de dichos países. Acompaña á esta obra un mapa general de Italia grabado en acero.

El precio de toda la obra, que se halla concluida, es de 12 rs. pagado adelantados en el despacho de este periódico calle de S. Fernando núm. 34, en donde hay una entrega de muestra.

—VENTA. Se vende á plazo

la casa núm. 19 antiguo y 55 moderno en la calle de Amonas; tiene 8 habitaciones, patio, galerías, cocina, despensa, carbonera, pozo abundante, corral, cuadra para 12 caballerías y un terrado á azotea. En la misma casa daran razon del tipo y condiciones para la venta.

—SUSCRICIONES. Se hacen

á las siguientes obras en la librería de don Francisco Lozano.
«Garibaldi y sus glorias» por Evaristo Escalera, precedido de una introducción por don Carlos Rubio. Constará la obra de 25 á 30 entregas á un real compuestas de 12 páginas en cuarto.
«El Payaso» periódico redomado, lecturo y saltimbico. Se publica todos los Domingos y cuesta por un mes 4 á 12 rs. y 12 por trimestres. Hace regalos de litera.

—ARRENDAMIENTO. Des-

de el día las dehesas reunidas de Campo bajo y S. Juan de Dios, están muy bien de pastos y bellota: á quien le acomode podrá verse con su dueño calle don Rodrigo núm. 90.

CONSERVACION DE LA DENTADURA.

El acreditado profesor D. José Miranda Fernandez sigue practicando con la perfección y esmero que tiene acreditado en esta capital y fuera de ella, todas las operaciones de la boca; pone dentaduras completas, y toda clase de dientes artificiales montados en oro, platino, y plata, adoptando todos los mejores sistemas, especialmente el de la goma ó cauchout vulcanizado, cuyas ventajas son tan encomiadas por los principales dentistas del extranjero, pues dichas dentaduras se adaptan con la perfección y comodidad mas absoluta, combinada con la elegancia y solidez mas apetecible, mientras que la naturaleza de su composición, tiende á conservar los dientes inmediatos, que se hallan alojados por absorción ó debilidad de las encías, habiendo traído del extranjero un aparato de vapor para la confección de dichas dentaduras.

Extrae las muelas casi sin dolor con los nuevos Forceps Gratorios, Anglo-Americanos, los cuales se adaptan á la muela de un modo tal, que se hace la extracción con la mayor facilidad y comodidad del operado: tambien emplea la electricidad y otros mecanismos de su propia invención, que produce instantáneamente la anestesia ó insensibilidad sobre la parte que se vaya á operar.

Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, empasta las muelas careadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud; asegura los dientes que se mueven y corrige la dentición viciosa de los niños.

Tiene el acreditado licor anti-odontálgico del Serrallo, que quita los agudos dolores de muelas, el mal olor del aliento, y los incomparables polvos orientales, opiatas, cepijos y demás artificios para la limpieza y conservación de la dentadura.

Dicho profesor se congratula de poder ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, los nuevos y notables adelantos del arte, pues relacionado con los mejores dentistas de España y del extranjero y con las principales fábricas de dientes minerales ó instrumentos se halla á la altura de los progresos constantes del arte, no solo en la parte mecánica, sino tambien en la operatoria.

Tiene sus gabinetes calle Zapateria núm. 58 y Carreteras núm. 25, donde admite consultas.

INTERESANTE AL PÚBLICO.

D. Ramon de Torres y Codés, banquero, en la calle de Esparteria número 8, libra letras de cambio para todas las poblaciones de España de alguna importancia, y tambien se pagan las que las mismas poblaciones giran á su cargo; como tambien las que vienen libradas de América, en las plazas de la Habana, Puerto-Rico, Buenos Aires, Matanzas y Santiago de Chile, é igualmente las de Francia, Inglaterra y Portugal.

En la misma casa encontrarán los consumidores surtido de géneros para vestir tan superiores y arreglados, como en Sevilla, Cádiz, Madrid y Barcelona, por venir dichos géneros de las mismas fábricas de España y del extranjero que los que van á los referidos puertos.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, á los Sres. Taconnet y Compañía, depositarios generales, y para la venta al por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

PAPEL DE LUTO.—Se

ha recibido un gran surtido y á precios muy economicos en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34.

—VENTA. En la calle Are-

nillas núm. 20 de esta ciudad, hay de venta un magnífico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa.

Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por caballerías mayores ó menores, como para una noria, tahona, venteros de fundiciones, mquinas de lanas ó para moler cortezas, curtidos etc., etc.

PILULES DE HAUT.

PROPIEDADES. Estas purgadoras vegetales son purgativas y depurativas, purifican la sangre de todos los humores (bilis, fleugas, pituitas) que causan la mala salud curando por lo tanto casi todas las enfermedades largas, crónicas, y herpes estreñimiento, catarrros gastritis, LLAGAS SUPURANTES, leche perdidad, dolores obstrucción interna y esa multitud de afecciones sin nombre que constituyen una mala salud.

MODE DE USARLAS.—Este purgativo es preferible á todos los demás por que no se toma en ayunas, uno comiendo, y opera tanto mejor cuanto mas fortificantes son los alimentos y bebidas que se toman al mismo tiempo, lo cual evita á los enfermos el disgusto y cansancio que no permiten continuar los otros

purgativos hasta el restablecimiento.

Cajas á 12 y 24 rs. En Vigo en la botica de Chao.

En Madrid por mayor Esposicion estrangera, calle Mayor núm. 40. Además Simon, Calderon, Collantes, Ulzurun.

—PERDIDA. Se ha extra-

viado una yegua de cinco años, castaña clara, erin y cola negra, de mediana alzada, herrada con el del uso de su dueño. Desapareció de la pira que pastaba en el cortijo nombrado Rubio alto, campña de este término, en la madrugada del día 4 del corriente. La persona que sepa su paradero se servirá avisar á su dueño don Juan Conde, el que dará una gratificación.

—LA CONDESA DE CHAR-

NY continuacion de las Memorias de un Médico y de Angel Pitou, por Alejandro Dumas, padre. Traducida al castellano, y publicadas con laminas á dos tintas. Cada entrega costará, franca de porte, cinco cuartos. Se suscribe en la redacción de este periódico, donde hay una entrega de muestra.

—ESQUILMO. El de granadas de la huerta del Tablero, baja, se vende. Se tratará con su dueño, que vive calle de la Puerta del Osario núm. 30.

—VENTA. La del fruto de

aceituna del olivar conocido por el Patronato pago de la Palomera en el alcor de la sierra. La persona que le convenga podrá tratar con su dueño don Angel Hidalgo, Morera núm. 4.